

## 広報市民リポーターだより ⑤

## 時代を語るゴミ

市民リポーター  
石田 かずみ(御成町1丁目)



▲畠山課長からリポートする石田  
リポーター(左)

るわけですが、これらには水銀と  
いう本当に手がつけられない物が  
含まれています。今現在このセン  
ターでは約二〇トンの使用済乾電  
池を抱えています。国の処理方針  
では、ゴミと一緒に処理しても人  
体に影響をもたらすほどの危険は  
ないのですが……」と畠山  
さん。この問題は本当に頭の痛い  
ことでしょう。今、センターでは  
もつとも安全な処理方法を目指し  
て検討を重ねているそうです。

## 一日のゴミの量は?

ゴミは文化のバロメーターと言  
つた人がいますが、私たち市民が  
出すゴミがどのように処理されて  
いるのか、そしてその知られてい  
ないゴミ処理の過程にはどんな問  
題があるのか。

だれもがかかわり、避けては通  
れないゴミについて「ゴミはいま  
……」をテーマにリポートしてみ  
ました。

## 私たちが出すゴミはどうなるのだろう

取材はもちろんゴミ焼却場(正  
式名称は大館広域第一環境センタ  
ー)で行いました。案内をしてく  
れたのは大館市環境衛生課長の畠  
山さんです。

さて、私たちが毎日出すゴミは、  
可燃物は週二回、不燃物は月二回、  
そして粗大ゴミや電池などの処理  
困難ゴミは年に一回、それぞれ集  
収されているわけですが、集收され

たゴミの中には有毒ガスを発生するとい  
われているナイロンや発泡スチロ  
ールも含まれています。「なぜ?」  
と畠山さんに尋ねると、ウン、い  
い質問だねといった感じでセンタ  
ーの設備概要を説明してくれまし  
た。「このセンターの焼却設備に  
は有害ガス除去装置として、焼却  
炉に生石灰を投入し、熱と反応さ  
せて固型物として除去できるので  
御安心を」とのことです。その後メ  
カの話になりましたがメカに弱い  
私はショットといったところで  
疑問に思っている人は結構多いら  
しく、よく問い合わせがくるそ  
うです。

次に「どうなっているのパート  
II」という感じで電池の問題につ  
いて聞いてみました。電池は年二  
回、処理困難ゴミとして体温計や  
蛍光管などといっしょに集められ  
ます。

## なんとすごいゴミだ

畠山さんからお話を伺った後、  
今日のメインであるゴミ焼却場を  
案内してもらいました。私は初め  
て見ましたが、ゴミ集收車が各町  
内から集めて来たゴミの多さに思  
わず「お、こいつはすごい」と  
ビックリしてしまいました。そし  
て私の脳裏をかすめたのは、いつ



▲ゴミ焼却場の説明を案内される石田リポーター

## リサイクルは大変だ

年に一度の粗大ゴミの集収日。  
待つてましたとばかりに、一時預  
かり所に山と積まれます。ふだん  
でも大変な集収作業なのに、粗大  
ゴミの集収には本当に頭が下がり  
ます。私なんかはそれを横目で見  
ながら、「あれはまだ新品同様じ  
やないか」などとうろたえてしま  
うのです。こういう物を集めて年  
一回でもリサイクルショーを開い  
たらと思つてしまふのですが、畠  
山さんによると過去にもそんな話  
は何度かありましたが、大館の状  
況を考えると個人の購買力の低下  
につながるとともに採算がとれな  
いなど多くの問題があるのだそう  
です。私などは今ブームであるレ  
トロ(懐古)趣味があるので、そ  
んな点から始めてもと思つたりす  
るのですが。結構古き良き時代の  
街がうまく機能しているのは、  
こうした人たちの影響力があるか  
らなのです。感謝して、今一度自  
分の目の前にあるゴミのことを考  
えたいと思います。

## これだけは言つておきたい

の時代にか、すべてはこのゴミに  
埋もれてしまうのでは、またべ  
ての物はゴミになりうるのだなと  
いうことです。何かむなしくなつ  
てしまふのでした。

◇広報市民リポーターだよりは、毎月1号で、6人のリポーターが独自に取材した記事を掲載しています。